

PRESENTACIÓN

El siglo XXI llegó con una profunda transformación en los paradigmas epistemológicos de diversas disciplinas, un viraje en las necesidades e inquietudes de quienes buscan responder las preguntas que un tiempo de cambios acelerados propone.

La Historia, como es de esperar, no fue ajena a esos cuestionamientos, y es testiga del surgimiento de nuevas propuestas que, en algunos casos, parecen derrumbar el edificio de certezas construido con particular esmero desde la óptica decimonónica empeñada en explicar el mundo desde la perspectiva de la ciencia.

Desde el ya conocido “Fin de la historia”, proclamado en la década de los noventa del siglo XX por Francis Fukuyama, hasta los reclamos por el retorno de la narrativa en la Historia, los especialistas en esta área han debatido intensamente sobre el sentido y ser de la disciplina.

El número 38 de *HistoriAgenda*, Tendencias actuales de la Historiografía; contribuye a la reflexión que este siglo impone, centrándose en la manera en que esas propuestas han aterrizado en el ámbito concreto del hacer historia.

La presente edición busca no sólo hurgar en las nuevas miradas que se dan en el estudio de esta disciplina en el nuevo siglo, sino más allá, contribuye a los postulados del Colegio de Ciencias y Humanidades en el sentido de fortalecer el pensamiento analítico y crítico acorde con el espíritu de los nuevos tiempos.

Confiamos que los artículos sean una ventana que abra el espacio para la reflexión y discusión sobre las formas en que se mira al pasado y se hace historia, las cuales son imperativas para fortalecer no sólo el espacio de la docencia, sino los pilares que sustentan nuestro modelo educativo: aprender a aprender, aprender a hacer y aprender a ser.

Dr. Benjamín Barajas Sánchez
Director General del Colegio de Ciencias y Humanidades